



Indikationsentscheidung und Qualitätssicherung – Aus der Arbeit eines zahnärztlichen Qualitätszirkels

Winfried Walther, Priv.-Doz. Dr. med. dent.
Akademie für Zahnärztliche Fortbildung
Karlsruhe
Adresse:
Sophienstraße 41
76133 Karlsruhe

Tilman Weindler, Dr. med. dent.
Adresse:
Pfleggasse 31
94469 Deggendorf

Indizes

Qualitätssicherung,
Qualitätszirkel,
Molarenbehandlung,
Extraktion,
Endodontie

Zusammenfassung

Vorgestellt werden Ergebnisse aus der Tätigkeit eines zahnärztlichen Qualitätszirkels. Die Mitglieder vereinbarten eine standardisierte Befunddokumentation, um ihre Therapieentscheidungen kritisch zu überprüfen.

Alle Patienten, bei denen ein Molar extrahiert oder endodontisch behandelt wurde, wurden ausführlich befundet. Die über einen Zeitraum von 6 Monaten gesammelten Befunddaten weisen aus, daß hinsichtlich der Therapieentscheidung zur endodontischen Leistung nur geringe Unterschiede zwischen den Qualitätszirkelmitgliedern bestanden. Die Leistung wurde meist bei Patienten mit einer Restbeziehung von mehr als 20 Zähnen erbracht, die kaum parodontale Veränderungen aufwiesen.

Die Extraktionsentscheidung wurde erwartungsgemäß zumeist bei Patienten getroffen, die erhebliche pathologische Veränderungen aufwiesen. Häufigkeit und Schwere der festgestellten Veränderungen variierten jedoch zwischen den Patientenkollektiven der beteiligten Praxen. Eine Interpretation dieser Unterschiede wird vorgestellt und diskutiert.

Einleitung

Qualitätssicherung ist für den Zahnarzt ein ungeliebtes Stichwort. Der Gesetzgeber hat diesen Terminus in die Paragrafenwelt des Sozialgesetzbuches V eingeführt. Seither steht er für eine proble-